

# El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 21.

Mahón, miércoles 3 de Julio 1901.

N.º 6.003

## SECCION POLITICA

### Palacio toma partido

En la lucha ya entablada entre los liberales, que respetamos todas las creencias, y para todas ellas queremos iguales derechos é iguales deberes en quienes las profesan, y los clericales, que no son en el fondo más que reaccionarios y fariseos, ha tomado partido Palacio.

Nos alegramos de todo corazón porque esto aclarará la atmósfera, y pronto sabrán á que atenerse esos incautos liberales que aun esperan al go de Sagunto.

La siguiente noticia telegráfica que anoche publicaron los dos diarios vespertinos no tiene desperdicio:

«Todá la servidumbre de Palacio ha recibido una orden por escrito, que lleva la firma del Sr. Zarco del Valle, disponiendo que todo el personal de la servidumbre, con sus familias, acuda á la capilla del regio alcázar durante cinco días, á contar desde el de hoy, y á las cuatro y media de la tarde, con objeto de asistir al «Te Deum» y función de desagravios por las manifestaciones anticlericales de estos días.

Las pláticas las pronunciará el obispo de Sión».

Según «La Correspondencia», el «desagravio» sólo se refiere á la manifestación que celebraron el domingo en Madrid los anticlericales.

Escrito lo que antecede, recibimos por partida doble el encargo de que desmintamos la noticia.

El Señor gobernador y el señor jefe de la Central de Telegrafos nos transmiten cortesmente el ruego del ministro.

Se conoce que ha habido miedo, mucho miedo de que la noticia hiciera su camino.

Queda, por lo tanto, desmentida oficialmente.

Pero... siempre el maldito pero, es el caso que ahora compaginamos la «desmentida» con el siguiente telegrama que anoche publicaba

«La Correspondencia», y que por de pronto no acertábamos á descifrar:

«La reina ha llamado esta tarde al Sr. Sagasta para consultarle un caso de poca importancia».

Creemos que el colega ha traducido mal el telegrama, que decía ó debía decir lo siguiente:

«El Sr. Sagasta, acordándose de su abolengo progresista, y acordándose al propio tiempo de las energías que alguna vez tenía Cánovas, ha ido esta tarde á Palacio al tener noticia de que se proyectaba cierta función religiosa.

La visita, que ha sido larga, ha tenido mucha importancia, porque el presidente del Consejo se ha visto obligado á sacar el Cristo de la dimisión si no se revocaban órdenes sugeridas por el obispo de Sión y el Nuncio, y gallardamente acogidas en Palacio».

Sin duda que el telegrama debía de decir esto, pero mutilándolo la censura en Madrid y traduciéndolo mal en Valencia, quedó tan enigmático como apareció en las columnas de nuestro apreciable colega.

En resumen: que la tentativa habrá existido, pero el hecho no se ha consumado.

La crisis no tardará. Hay cosas que no se perdonan, y al hombre del morrión no le perdonarán ni la extemporánea visita á la casa grande, ni sus dejos de progresista anticlerical.

Cuanto más me lo peino, más me lo enredo.

Después de la noticia, de la negativa del gobierno y de las aclaraciones por partida doble y triple, saltó y vino la Agencia Mencheta que, en la conferencia telefónica de las once de la noche, nos dice que ayer SE CELEBRÓ el «Te Deum» de desagravios, con asistencia de la familia real.

Luego se «consumó» el acto, y la visita de Sagasta á Palacio fué luego, cuando lo supo, y sin duda para evitar que se repita.

Bien, muy bien, arribien.

Estamos tocando ya el principio del fin.

(«El Mercantil Valenciano».)

## SECCION DE NOTICIAS

«La Publicidad» del viernes último publicó el siguiente artículo que por estar conforme con su texto reproducimos en estas columnas:

### ¡Adelante, Republicanos!

Los republicanos catalanes y los que residimos en Barcelona especialmente debemos meditar mucho lo que somos y lo que podemos como elemento activo dentro de la dinámica política.

Las últimas elecciones de diputados á Cortes, tan escandalosas entre los borbónicos de todas procedencias, como de costumbre, enseñan, sin duda alguna, que los republicanos no han triunfado en toda la línea por falta de organización adecuada al intervenir de modo directo en las más elementales funciones de emitir el voto y hacer efectiva la votación en los comicios, sean quienes fue en los «roders» y los chanchulleros del momento, y sus respectivos sanhedrines y escudrijos.

Más de cinco mil republicanos han acudido á la última lucha. Si con un mes de anticipación hubieran los republicanos unido su acción para tener bien intervenidas todas las secciones, de seguro hoy Barcelona como Valencia, tendría sus genuinos representantes y las actas tan limpias como las que más puedan serlo, en estos tiempos de corrupción política.

El cuerpo electoral republicano de Barcelona tiene todos los elementos vivos para no ser arrollado nunca, pero hoy está á merced de un contubernio jesuítico, burgués y catalanista y mañana tendrá en frente una coalición monárquica, muy poderosa y prevista á tiro de ballesta.

Es cierto que el caciquismo local se halla profundamente quebrantado, desde el triunfo alcanzado por Lerroux y Pi y Margall; pero con la ayuda del régimen imperante pueden aun atreverse á mucho, á la sombra del Código, estricto y laseo, ó al socaire de las iras populares, si los republicanos no vamos decididamente por el stajo hasta llegar al término de la lucha, que no puede menos de ser la victoria completa.

Las infamias de los policastros, madrileños y provincianos, se realizan desde 1874 por culpa de quienes los soportan, auxilian y aplauden mientras España se desangra trabajando los más explotados y envilecidos por lo menos en número, ricos de dinero éstos pero pobres de inteligencia, titulados pero canchalescos, y al fin egoístas y suicidas.

Quien saque una instantánea de la ciudad condal, en los presentes días, ofrecerá al historiador el siguiente

«cliché»: el día del Corpus la custodia habrá aumentado en quince mil pesetas el tesoro de sus históricas joyas; cuatro días antes el «único» hospital de la Santa Cruz ha comenzado á suprimir doscientas camas por economía del patronato que lo administra piadosamente.

Barcelona tiene vida en lo cortical de sus funciones, pero en lo íntimo de su mentalidad colectiva, sociológica no puede probar sino en parte que se orienta hácia la civilización «global», totalizada, afirmando el progreso por medio de la libertad, y teniendo acción de independencia racional como v. gr., Ginebra, Bruselas, Hamburgo, Liverpool...

En todas las ciudades modernas el trabajo honrado es inseparable de la libertad de conciencia, de contratación, de asociación, de reunión, etc.

Aquí el que trabaja, á duras penas puede vivir, no queriendo ser fantoche á gusto de los ministros turnantes, cuyo descrédito no empece su osadía y que lo mismo toleran «procesos» (?) como los de Montjuich, que disponea de la Marina de guerra depósito de ciudadanos republicanos é socialistas.

El cuerpo electoral republicano es el árbitro del presente, pensando con la plena conciencia del estado adulto; pero actuando pierde el tiempo en frustrerías propias verbalistas, propias de la infancia y por lo tanto quiere y no puede, con gran contento de los que le entretienen, explotan y utilizan á la medida de su soberano capricho.

Puédenlo todo, sin embargo, los republicanos y casi nada poseen como partido, con mayoría en los grandes centros de población de la Península Ibérica.

No acaban de convencerse un gran número de liberales contrarios á la monarquía, de que en todas partes se consiguen las reformas sociales teniendo el pueblo por medio del sufragio representantes en los municipios, y las diputaciones, el Congreso y el Senado.

El día que los republicanos se hallen organizados, por distritos y barrios, nada han de temer del caciquismo, de sus secuaces y de sus asalariados, porque ganados el Municipio y la Diputación provincial, no hay poder que se atreva á convertir la Constitución en un papel mojado y la seguridad individual en una burla.

Seamos prácticos, una sola vez en la vida, los republicanos, y pronto tocaremos los resultados del cambio, que se operará en los mandones del garrote y los mandarines del mauser cuyas demasias han de desaparecer con la caasa que las mantiene, y una de las primeras, acaso la principal, sea la ignorancia del pueblo dividido en los comicios, y engañado respecto al camino directo de regenerarse, acudiendo á todas las elecciones como un solo hombre.

Solo los incautos pueden desdeñar

el sufragio creyéndole inútil en la vida social moderna.

Ha comenzado por fortuna el movimiento de oprimación de las fuerzas republicanas; hay que fomentarle y ganar, pese a quien pese, las próximas elecciones municipales.

¡Adelante republicanos!

SANTIAGO VALENTÍ CAMP.

## Generales obispos y al revés

Así que salió el general Azcárraga del tren de Sevilla, dice «La Publicidad», lo primero que hizo fue visitar al arzobispo.

Es pasmosa la unidad de miras que reina entre las altas gerarquías de la milicia y las del clero.

Llegan a compenetrarse de tal modo, que a veces los obispos parecen generales y viceversa.

Recuérdese que cuando la guerra de Cuba los obispos armaban batallones y los generales hacían novenas y daban escapularios a los soldados.

Y así salió ello.

Azcárraga, Polavieja, Primo de Rivera y tantos otros han nacido más para la regalada vida del palacio de los obispos que para la vida de los campamentos.

Y los prelados de Sevilla, Córdoba, Pamplona y Salamanca, más para mandar partidas faciosas que para hacer sermones, y más para mapejar el trabuco que el báculo.

Eso es la idiosincrasia del país: el ver las vocaciones tan erradas.

## Manifiesto Catalanista

Los diputados catalanistas han publicado un extenso documento protestando del acuerdo del gobierno declarando graves las actas de Barcelona. Dice el documento que con el acuerdo ha quedado sin representación la primera Ciudad de España, por su situación geográfica, la densidad de la población y el vigor industrial.

Recuérdese al pueblo de Barcelona que cuando se dispuso a destruir las falsificaciones del caciquismo, a cuyo acto acudieron a votar todas las clases sociales en un número desusado no triunfó el partido político, sino la voluntad de un pueblo entero, que arrolla al caciquismo viéndose este obligado a apelar a bajos procedimientos.

Se falsificaron documentos oficiales que sino sirvieron para que fuésemos elegidos han servido para excluir a la representación de Barcelona del Congreso.

Las falsificaciones no solo quedaron impunes sino que continúan desempeñando sus puestos quienes mediaron en la función electoral.

Tres veces hemos acudido a los altos poderes para que se atendieran las aspiraciones de Cataluña y se apartara el Estado del camino de perdición, pero se niegan a oírnos y nos rechazan como afectados a la falsedad, después de resistir los atropellos de gente mercenaria movida por los caciques.

Volvemos a nuestra tierra con el ánimo oprimido por el deplorable espectáculo que hemos presenciado.

Mientras tengamos aliento procuraremos salvar a la calumniada Ca-

taluña y demás regiones españolas, más desgraciadas que la nuestra.

Lucharemos contra quienes por error ó maldad nos conducen a la derrota persistiendo en los mismos procedimientos de los gobiernos.

## Crónica

Telegramas de Pekin anuncian que ya vuelven a Europa las tropas que alió el Progreso para restaurar el orden perturbado en el Celeste Imperio y dejar en él la simiente de la civilización cristiana.

Al principio de esta bélica aventura con que se inauguró el siglo XX, periódicos alemanes y franceses publicaron extraños y terribles relatos, que infundían pavor en el ánimo más duro. Hablaban esos periódicos de mujeres violadas y muertas, de niños despampanados, de brutales y perversos saqueos que destruían por gusto las riquezas de arte chino. La opinión pública se conmovió. La censura alemana castigó la publicación de dichos relatos, «porque deshonraban al ejército». La prensa militar francesa calificó de burdas y calumniosas las especies contenidas en cartas de soldados publicadas por «L' Aurore» y otros periódicos revolucionarios.

Y ¡extraña coincidencia! en vísperas del regreso de las tropas victoriosas, cuando los representantes de los Gobiernos europeos se disponen a recibirlos en los puertos de desembarque y el pueblo se apresta a vitorearlas por heroicas, cuando desfilen sonando clarines y tambores, un periódico conservador de los más conservadores de la prensa francesa, «Le Figaro», publica un artículo que hace bueno cuanto denunciaron los periódicos revolucionarios sobre violaciones, asesinatos, infanticidios y saqueos, y el autor del artículo no es un revolucionario, ni siquiera un civil, sino un «hombre de orden», y soldado por añadidura.

Pierre Loti. Al entrar Pierre Loti en Tong-Tcheou, el corazón del artista se escapó de la armadura del soldado, y el artista lloró... Lloró sobre los profanados y abiertos vientres de las mujeres; sobre las aplastadas cabecitas de los niños; sobre los hogares «pillados y rotos, con los muebles despanzurrados, con los cajones vacíos, con los trajes señalados por anchas manchas rojas, con los zapatitos de dama china embarrados de sangre, destacándose aquí y allá manos y piernas sueltas, cabecitas cortadas, paquetes de cabellos».

Lloró porque tenía que andar «sobre preciosos esmaltes, para cuya destrucción precisaron los invasores encarnizarse días enteros a patadas y culatazos para machacar tan menudo tantas cosas, tazas de porcelana, platos, floreros, todo triturado, pulverizado, con restos humanos y cabellos».

Lloró, en fin, sobre las cunitas vacías, sobre las muñecas acostadas a la vera de los niños degollados, sobre las jaulas cuyos pajaritos aparecían disecados por el hambre; y un horror atroz le acometió el corazón, ante la perspectiva de muslos femeninos metidos en cubos; de perros, «repletos de cadáveres, que huían con el vientre pesado y el rabo bajo»; de cuervos que aleteaban sobre cadáveres humanos y sobre bueyes muertos por

la peste; de saqueados «chinos que volvían miedosamente, rastreando las murallas, a ver lo que les dejaron de sus hogares»; de desamparadas chinas que le pedían perdón, porque esperan del visitante «las peores cosas y la muerte»; de hordas de cosacos que robaban el dinero de los cadáveres, comían sus raciones de carne en los ataúdes que sirvieron de féretros a los chinos asesinados «y galopaban como locos, prorrumpiendo en grandes gritos salvajes».

Humillado, avergonzado ante este espectáculo impío, ante este encarnizamiento «de todas las rabias de destrucción y de todos los frenesís de matanza» el artista, cediendo el puesto al soldado que no quiere que tamaño deshonor caiga sobre el ejército de su patria, dice repetidas veces «que todo estaba hecho cuando llegaron las tropas francesas; que desgraciadamente, los heroicos japoneses que él no quisiera maldecir, destruyen y matan como antaño los ejércitos bárbaros»; que Rusia envió a China «cosacos, que menos quiere él maldecir, vecinos de Tartaria; cosacos siberianos, casi mongólicos, gentes admirables en el combate, pero guerreros al modo asiático»; que Inglaterra envió allí «sus más crueles jinetes de la India, y la República de la Unión sus soldados más mercenarios».

Todo estaba hecho cuando llegaron las tropas francesas. Pero las tropas francesas, si no vieron la destrucción de Tong-Tcheou, vieron violaciones, infanticidios, saqueos, «devastaciones por gusto»; vieron galopar las hordas de cosacos, que ha contemplado el mismo Pierre Loti, y las oyeron prorrumpir en gritos salvajes al acercarse a los cadáveres para robarles el dinero... Y esas tropas, que descendían de las que fueron con Lafayette a libertar a los Estados Unidos y de las que pasearon el estandarte republicano por toda Europa, tenían el deber de fusilar a los violadores, a los infanticidas, a los asesinos a los ladrones!

Pero para hacer eso es claro que no hubieran ido a China como aliadas de Rusia, Inglaterra, América, etc., a implantar la civilización...

LUIS BONAFUOX.

## MAHÓN

Debido a la galantería del Sr. Coronel del regimiento infantería de Baleares n.º 2, quien teniendo en cuenta los deseos manifestados por la alcaldía de esta Ciudad, ha dispuesto, que la música del expresado cuerpo toque los jueves al igual de los años anteriores en el paseo de Isabel II, desde las 21 a las 23 (9 a 11 de la noche), empezando desde mañana. También se cambian las horas de los domingos, que en lo sucesivo serán desde las 19 a las 21 menos cuarto, (7 a 8 tres cuartos noche.)

El Registrador de la propiedad de este partido don Leopoldo Puerta, que hace bastante tiempo venía desempeñando este cargo entre nosotros, ha permutado con el de igual clase y categoría de Priego (Córdoba) debiendo con tal motivo ausentarse en breve de esta ciudad para poseerarse del nuevo puesto que voluntariamente ha elegido.

Anteayer fueron decomisados 11 litros de leche por contener mezcla de agua, a una mujer que la expende en la Plaza Vieja, habiendo dispuesto el Teniente señor Barceló fuese entregada al Hospital municipal. La expresada mujer negó en absoluto fuera ella quien la hiciera crecer, con lo que se procedió al día siguiente a practicar un nuevo reconocimiento, escogiéndose el instante mismo en que la dejaba el payés ordeñador, dando por resultado ser este el autor de la mezcla, al que fueron aprehendidos los 20 litros que traía y tirados al sumidero.

Es de esperar que además de esto le impondrá el Teniente señor Barceló un severo correctivo, a fin de que le sirva de escarmiento, así a él como a cuantos obren de igual manera, que por lo visto creemos que no deben ser pocos.

Dícese de público que se ha adoptado una nueva señal para cuando el Vigía de la Mola divise el dique, consistente en dos banderolas izadas una a cada extremo de la cruz, con objeto de que el público tenga noticia anticipada de que aquel se halla a la vista de la boca del puerto.

También corrían rumores estos días, de que la empresa de nuestros vapores dispondría la salida del «Nuevo Mahón», admitiendo por un módico precio a cuantas personas quisieran salir a esperar el dique fuera del puerto, en el caso de saberse positivamente, en poco más o menos, la hora fija de su llegada.

Caso de resultar ciertos los rumores de que nos hacemos eco, es de esperar que por quien correspondiera se aclararán a fin de que el público esté enterado de ellos, teniendo en cuenta el interés demostrado por este en el asunto que nos ocupa.

Segun leemos en la Gaceta de Madrid correspondiente al día 27 del próximo pasado Junio, se prorrogaba en virtud de una real orden hasta el 31 del mes actual, la recaudación voluntaria de cedulas personales. Y como el señor Tesorero de Hacienda de la provincia tiene comunicado a la Alcaldía de esta Ciudad que el plazo prorrogado termina el 15 del corriente, convendría se aclarase este enigma, por los perjuicios que pudieran ocasionarse al público en general.

Casi todo el día de hoy ha permanecido un perro muerto entre las calles del Castillo y de la Reina, sin que ningún barrendero lo haya retirado de la vista del público. Los comentarios de éste eran muy sabrosos para con los dependientes de la Alcaldía, que con motivo de su cargo vienen obligados a cuidarse de estas cosas.

¿Donde se meterán que no los ven?

Notamos estos días de fiesta transcurridos al pasar por la cuesta vieja, que de por aquellas inmediaciones emanaban unos olores fétidos y tan asquerosos, que obligaban a taparse las narices a cuantas personas pasaban por allí, que no eran pocas. Sería conveniente que los señores barrenderos públicos hicieran por limpiarla, quitando los estiércoles y alguna que otra ave ó gatos muertos, que en dicha cuesta suelen verse de vez en cuando, con lo que además de

cumplir con el servicio que les está encomendado, evitarían que los transeúntes dirijesen cargos á los que no tienen la menor parte de culpa en la incuria demostrada por los de la limpieza pública.

Ha sido destinado á la compañía de zapadores de Baleares, el primer teniente de ingenieros D. Mariano de la Escosura y Mendez.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el primer teniente de ingenieros D. Luis Sagarra Cureo, que prestaba sus servicios en la compañía de zapadores de Baleares pase al batallón de los ferro carriles.

Nos telegrafían de Valencia que la Fusión Republicana ha convocado á todos los elementos anticlericales para organizar un jubileo liberal el día 29, festividad de San Pedro, con el objeto de contrarrestar la manifestación del jubileo papal.

El gobernador civil prohibirá el jubileo si se solicita permiso para verificarlo.

El general Weyler ha telegrafiado á los capitanes generales de las regiones del Norte pidiendo antecedentes de lo ocurrido en Pamplona, y en Castilla la Vieja, acerca de unos escritos de carácter u tramontano que se atribuyen á una asociación titulada «Reparadora militar».

Los informes que hemos procurado adquirir respecto á la validez del acta de Ibiza nos permiten asegurar que la mayoría de la comisión, es favorable al candidato conservador señor Tur y Palau.

El general Weyler ha dicho que nada ha ordenado todavía respecto á la incorporación á sus cuerpos de la oficialidad de las Baleares.

Algunos periódicos de Lisboa condenan la política del gobierno que convierte Portugal en una provincia de la Gran Bretaña, y excitan á aquel á que mantenga y garantice la verdadera neutralidad en el caso que surgiera un conflicto entre Inglaterra y España con motivo de la cuestión de Gibraltar.

«La Correspondencia de España» afirma que el gobierno español tiene noticias de haberse declarado la peste bubónica en Oporto.

Añade que en pocos días ha ocurrido 12 invasiones y 4 defunciones. El gobierno ha tratado el asunto con el interés que requiere, proponiéndose organizar un servicio de defensa sanitaria.

Se dice que las extraordinarias precauciones sanitarias contra la peste de Oporto, no estando comprobada aun de un modo oficial, pueden obedecer á una de estas dos razones: á tener pretexto para votar un crédito y colocar un centenar de amigos fusionistas, como lo hizo el anterior Gobierno conservador, ó ver si la opinión se preocupa en esto y no piensa en las procesiones, ó quizás á las dos cosas á la vez.

Dicen de Villanueva y Geltrú que al celebrarse la misa mayor en la parroquia de Santa María del Mar de aquella población, en el acto de le-

vantar la hostia se tocó el himno «Els Segadors» al mismo tiempo que la Marcha Real.

La población reprueba que en las iglesias se entone el himno catalanista.

El Marqués de la Vega de Armijo ha declarado públicamente que no volverá á presidir el Congreso á consecuencia de no haberse tenido en cuenta su opinión al plantearse el debate sobre la cuestión religiosa y por mostrarse intransigente respecto al acta de Cabra.

Según informes de un correspondiente inglés en la Habana, hay tres candidatos á la presidencia de la República cubana, bajo la protección de los Estados Unidos.

Son D. Tomás Estrada, el general Máximo Gómez y Bartolomé Masso. Estrada Palma ha vivido mucho tiempo en la América del Norte, desde donde dirigió la guerra contra España. Considerase que será el primer Presidente de la República.

El gobernador de Valencia, harto ya de las provocaciones de los clericales, ha dicho que si le vuelven á pedir permiso para otra procesión ó jubileo, encarcelará á los comisionados.

La verdad es que todos los gobernadores debieran proceder de la misma manera.

O si no así, dejar que los del jubileo se entiendan con el pueblo, sin sacar la policía y la guardia civil á la calle.

La clergalla, confiada en las instituciones y en los dos partidos turnantes, no cesa de provocar con sus desplantes, motines y alborotos. Sin duda quiere que se proclame el estado de sitio en toda España para poder desarrollar mejor su negra propaganda.

Pero lo que hace con esto es sentar los jalones para un nuevo 35. Y si no, al tiempo.

El obispo de Pamplona, uno de los más intransigentes de España, ha prohibido el jubileo en aquella ciudad en vista de los palos, tumultos y carreras del último verificado.

Eso deben hacerlo demás obispos si quieren que su rebaño espiritual no sufra desperfectos.

Es todavía muy pronto para cantar victoria, señores clérigos.

Otra expedición polar

Según la «Novoste», el rompehielos «Ermak» ha salido de Kronstadt para Newcatleon Táne, donde completará sus provisiones de carbón, dirigiéndose luego á Tromsøe. No ruega, á juntarse con el transporte de guerra «Dakan» y el vapor rompehielos de Libase «Ledokol número 2».

Los tres buques se trasladarán á Spitzberg para medir un arco de meridiano, y terminada esta operación, probablemente á primeros de Julio regresará el «Ermak» á Cromsøe, se repostará otra vez de carbón y tomará á su bordo a amirante Makarow, que se propone realizar una expedición al Polo, dando de paso la vuelta á la Nueva Zembla, cuyos contornos, indecisos en las cartas de navegación actuales, quiere fijar el marino ruso.

Otro objeto de su expedición es averiguar con certeza si sería más fácil, como se cree, llegar á las embocaduras de los diferentes rios siberianos, especialmente del Jenisá, pasando por el Norte de Nueva Zembla, en vez de atravesar el golfo de Jugorski, que es lo que hoy se hace.

Acompañarán al almirante Makarow en su proyectada expedición el teniente de navío y astrónomo Istiaimow, el geólogo Veber y el químico Vaukelow, que se le incorporarán en Tromsøe.

D. Francisco Buisen y Barleta, Juez de primera Instancia del Partido de Mahón.

Hago saber: que estando efectuando la Sección Torpedista de este puerto prácticas reglamentarias con materias explosivas, cuyo manejo exige cuidadosas precauciones: ordeno que el tráfico por la parte meridional de la Isla del Lazareto se verifique siempre a distancia superior á 150 metros de la punta S. O. de dicha isla.

Mahón 2 Julio de 1901.—Rodolfo Matz

Banco de Mahón

En cumplimiento de los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca Junta general ordinaria de accionistas para el día 19 de este mes á las 6 de la tarde, en el edificio que ocupa la Sociedad.

Para tener derecho de asistencia es necesario depositar veinte acciones ó lo menos en las Cajas del Banco, cuyos depósitos se admitirán desde mañana. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores que tengan acciones depositadas en el Banco, podrán recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia, desde el 15 del corriente.

Mahón 3 Julio 1901.—P. A. de la Junta de Gobierno, José M. Mercadal, Srío.

Sociedad General de Alumbrado

En virtud de lo que disponen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca Junta general ordinaria, de Señores accionistas para el día 23 de Julio próximo á las diez y siete y treinta, en el domicilio del Gerente.

Se previene que el derecho de asistencia debe acreditarse depositando previamente las acciones en la caja de la Sociedad.

Mahón 29 de Junio de 1901.—El Vice-Presidente, Francisco Terrés.—P. A. de la J. de G., Mateo Seguí, Secretario accidental. 8a.



La Maritima

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

En cumplimiento del artículo 20 de los Estatutos de esta Sociedad se convoca á los Sres. Accionistas á Junta General ordinaria para el día 22 del actual á las 17 y 30 en el domicilio del Sr. Director Naviero.

El derecho de asistencia debe acreditarse depositando previamente las acciones en la caja de la Sociedad.

Mahón 3 Julio 1901.—El Presidente, J. Biale y Coll.—P. A. de la J. de G.—Pedro Ballester, Secretario.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 2º10.

(Retrasado)

Varias señoras de la Ceruña se han presentado al gobernador militar señor Lachambre, para pedirle la ex-carcelación de los obreros detenidos con motivo de los sucesos de Mayo.

Insistese en asegurar que el señor Paraiso renunciará las actas de los de la Unión Nacional.

El jueves el señor Urzaiz leerá su proyecto de presupuestos.

Madrid 3, 1.

Ayer se reunieron los ministros en Consejo, ocupándose del resultado de la elección de la mesa del Congreso. El Sr. Urzaiz leyó su memoria sobre el proyecto de presupuestos, en el que se prohíbe la acuñación de plata y se anticipa la emisión de obligaciones de la deuda en 4 por 100 interiores.

Madrid 3, 5.

Aute el consejo de ministros de ayer los señores Villanueva y Weyler presentaron varios expedientes. Luego los ministros cambiaron impresiones acerca de varios proyectos y de los debates que tienen lugar en las Cámaras.

Madrid 3, 9.

Verificada la elección de la mesa del Congreso han resultado elegidos Vega Armijo para presidente con 163 votos, 2 de nulos y 12 en blanco. Para vicepresidentes resultaron elegidos los Sres. Rodríguez, Suarez Inclán, Alvarado y la Iglesias, y para secretarios, Montero, Villegas, Labastida y Torenó.

A las seis de la tarde prestaron su juramento ante el Consejo de Ministros.

Madrid 3, 10'15.

La Gaceta dispone que las elecciones municipales se verifiquen durante la primera quincena de Noviembre.

En la discusión del mensaje los republicanos pedirán la supresión de las órdenes monásticas y la secularización de sus bienes en favor del Estado.

Cotización Oficial

Madrid 2 Julio á las 16.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4% interior, Exterior, Amortizable 4 p%, Id. 5 por 100, Cubas 1886, Banco España, Tabacalera, Paris á la vista, and Londres id.

(.) Sin dividendo.

Comandancia de Marina

Semáforo de Bajoli 3 Julio, 8

Barómetro 351'2, Viento N. E. galeño, Marejada, Cielo cubierto, Horizontes tormentosos y brumosos.

Telegramas de «La Maritima»

Palma 3.

«Menorquín» fondeado las cuatro y media sin novedad.—Cabot.

EN VENTA

Lo está la casa Plaza de la Constitución n.º 7. Informará el Letrado D. Juan Orfila, Plaza de la Constitución n.º 14.

CONFITERIA LAS DELICIAS Pedro de A. Valls

Se han recibido estos días los tan acreditados BARQUILLOS propios para tomar sorbetes. También se encontrarán en dicho establecimiento CUARTOS al estilo de Mallorca.

SECCION OFICIAL

Ayuntamiento de Mahón

Beneficencia

El día 22 del actual á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales una subasta oral por pujas á la llana para el arriendo del Teatro Principal de esta ciudad durante el año cómico de 1901 á 1902 ó sea desde 1.º de Septiembre del corriente año á 30 de Junio del próximo con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de dos mil pesetas y no se admitirá ninguna postura que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de cien pesetas en metálico acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal, aplicándose á todos los actos del remate las disposiciones de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.

Mahón 1.º de Julio de 1901.

El Alcalde Presidente, P. A.—A. J. Fornaris.

Don Antonio J. Fornaris Rodríguez, 2.º Teniente de Alcalde en

cargado accidentalmente de la Alcaldía de esta ciudad.

HAGO SABER: A fin de que en la presente temporada de baños de mar no se lastimen el decoro y la decencia pública, he venido á disponer lo siguiente:

1.º Queda prohibido bañarse durante el día desde «La Viñeta» hasta los almacenes de la «Industrial Mahonesa», ó sea: Coso nuevo, Colarsega y muelles hasta la referida fábrica excepto los que lo efectúen en casetas autorizadas.

2.º Después de las nueve de la noche se permitirá bañarse desde la Alameda hasta la caseta de la falda del Excmo Sr. General Gobernador militar, y desde la Cuesta larga hasta los citados almacenes de carbón.

3.º Durante el día no se permitirá á nadie bañarse sin calzoncillos ó bañador.

4.º Queda prohibido bañarse á los niños menores de 12 años sin que vayan acompañados de otra persona de mayor edad.

5.º Los contraventores serán castigados con 2 á 20 pesetas de multa, conforme á lo prevenido en el art. 35 de las Ordenanzas municipales vigentes.

6.º Los dependientes de esta Alcaldía quedan encargados del cumplimiento de este bando.

Mahón 1.º Julio 1901.—P. A.—Antonio J. Fornaris.

VARIEDADES



CASADA CON UN CADAVER

Lo que vamos á relatar ocurrió donde ocurre todo lo extraordinario, en Nueva York, en la casa núm. 53, South Washington Square.

En el centro de una vasta habitación hay un catafalco suntuoso. Cuatro hachones, colocados en enormes candelabros de plata proyectan sus luces sobre el cadáver de un hombre joven y vestido de rigurosa etiqueta, que yace en el catafalco; multitud de coronas rodean á éste.

Cuatro elegantes damas precedidas por un caballero correctamente vestido, penetran en la estancia. El caballero toma una mano de una de aquellas bonitas jovenes de 18 años, haciendo que estreche una de las del muerto y diciendo:

—Consentís en tomar por esposo á quien reposa en este ataúd?

—Sí,—contesta la joven, sollozando.

Luego dirigiéndose al cadáver: —¿Queréis á esta señorita por esposa? Y como, naturalmente, el cadáver no contesta, una de las damas presentes pronuncia un «sí» enérgico. Entonces el caballero saca un anillo de un dedo de aquél y lo coloca en otro de la joven, proclamándolos marido y mujer.

El muerto era el conde Maximiliano Belkowski, embalsamado pocas horas antes por el célebre doctor Holmés; el elegante caballero que tan activa parte tomó en la ceremonia M. Emmertz, padre de la extraña desposada. Las damas que acompañaban á esta la condesa Belkowski, madre del difunto, la condesa María de Paoskoff, su hija y la propietaria del piso donde tuvo lugar la extraña ceremonia.

Fanny Emmertz y Maximiliano se amaban hacía ya mucho tiempo y estaban ya amonestados, debiendo contraer matrimonio dos días después de haber perdido él la existencia.

Los padres se pusieron de acuerdo para celebrar esta unión. Dos horas después el novio era inhumado.

Sardinas para pescar

se encontrarán en el comercio de Juan Salas sito en la plaza del Claustro n.º 1.

Anuncios

ADMINISTRACIÓN É IMPRENTA: calle Nueva, núm. 25. TALLERES: calle de San José, 69.

Farmacia del Dr. Casasa

Calle de Tallers 29, cerca la Rambla de Canaletas, EN BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto Anti-Herpético de Dulcamara», compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

«Venéreo y Sífilis» en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Doctor Casasa», exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuanto padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el «Elixir dentífico Sain-Servant del Doctor Casasa».

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, calle de Tallers n.º 29, cerca la Rambla de Canaletas, en Barcelona. Depositarios: en todos los principales farmacéuticos de España y América.

LA CATALANA

Compañía española de seguros contra incendios y explosiones A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de S. Francisco, 5, Barcelona (Edificio de su propiedad.)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpí, propietario—Sr. D. José M.ª de Delás y Miralles, propietario.

Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueban el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan á la suma de Ptas. 955.921.720'18, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de Pesetas 6.977.797'95.

Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritación extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

SUB-DIRECTOR EN LA ISLA DE MENORCA:

D. Pascual José Hernández, Deyá 7, Mahón

Advertisement for Sándalo Piza medicine. Includes text: PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESETAS. Description of the medicine's benefits and origin.